

Sumario

No. 73/Martes 16 de abril de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El racismo contra Bejay, Cuba y EE. UU. \(Rebelión\)](#).
- [Vientos del cambio. \(La Jornada\)](#).

DE CUBA

- [Envía Raúl mensaje de felicitación a Nicolás Maduro por su victoria](#). EFE/AP
- [Recibió Fidel a Diego Armando Maradona](#). AFP
- [Preso en huelga de hambre afirma que “Guantánamo está matándome”](#). AFP
- [Londres da a conocer informe sobre derechos humanos en la Isla](#). EFE
- [Integrante de grupúsculo viajará a Europa y EE. UU.](#) EFE
- [Cuba prueba anticuerpo monoclonal contra la psoriasis](#). XINHUA
- [Española Massiel cantará en gala contra la homofobia en Cuba](#). AFP
- [Danza Contemporánea asistirá a festival en Polonia](#). XINHUA
- [Cineastas de Cuba y Francia preparan concurso de guiones](#). XINHUA

DEL MUNDO

- [Proclamado Nicolás Maduro como Presidente electo de Venezuela](#). AFP
- [“Estrecha victoria del heredero de Chávez aviva polarización en Venezuela”](#). REUTERS
- [“Maduro inicia debilitado la era post Chávez.”](#). AFP
- [CNE da a conocer un segundo reporte de resultados de las elecciones](#). EFE
- [Obama abierto a inminente propuesta de reforma migratoria de Senado](#). DPA
- [Corte Suprema de EE. UU. rechaza analizar caso sobre tenencia de armas](#). REUTERS
- [PP prevé su versión latinoamericana para 2014](#). ANSA
- [Comienza la semana para elegir al presidente de Italia sin ningún candidato](#). EFE
- [Dice Lavrov que Rusia busca reparar lazos con EE. UU.](#) XINHUA
- [Afirma Putin que economía rusa se mantiene estable pese a crisis global](#). XINHUA
- [Asia Oriental fue el motor de la economía mundial en 2012, según el BM](#). EFE
- [En Tokio, Kerry defiende foco estratégico de EE. UU. para Asia](#). REUTERS
- [Secretario de Estado de EE. UU. ofrece un diálogo “creíble y confiable” a Corea del Norte](#). DPA
- [Dimisión de Fayad puede abrir el camino a la reconciliación palestina](#). EFE

REBELIÓN (Versión digital)

15 de abril de 2013

ESPAÑA

EL RACISMO CONTRA BEJAY, CUBA Y EE.UU.

Manuel E. Yepe

La algarabía que armaron los congresistas republicanos estadounidenses de origen cubano Marco Rubio e Ileana Ros-Lethinen en torno al reciente viaje a la Isla de las superestrellas afroamericanas Beyoncé y Jay-Z, trajo luz sobre cuestiones que van más allá de las hostilidades entre ambas costas del Estrecho de la Florida.

Tanto el senador Rubio como la representante Ros-Lethenien son figuras políticas del estado de la Florida estrechamente vinculados a las acciones, y muy especialmente a los fondos, que por décadas Washington ha dedicado a combatir a la revolución cubana. Ambos integran de manera prominente lo que en Cuba se conoce como la mafia contrarrevolucionaria de Miami y en la Florida se define como la industria del odio (hate industry) contra Cuba.

La muy popular pareja que forman el rapero Shawn Carter (cuyo nombre artístico es Jay-Z) y la cantante pop Beyoncé Knowles-Carter, es conocida profesionalmente como los “Bejay”.

Ellos son matrimonio desde hace cinco años y decidieron celebrar su aniversario en Cuba, aprovechando las discretas aperturas en el Travel Ban (ley que prohíbe los viajes a Cuba) autorizadas recientemente por el gobierno del presidente Barack Obama que permiten hacerlo a ciertas categorías de ciudadanos estadounidense expresamente aprobados por Washington.

La pareja pudo hacer su viaje a la “isla prohibida” junto a las madres de ambos y algunos familiares y asistentes. Para ello debieron cumplir con todas las restricciones que Washington impone a sus ciudadanos para viajar a Cuba. El grupo que organizó el viaje de los Bejay tuvo que presentar a la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Tesoro (OFAC) un itinerario detallado antes de otorgarle la licencia requerida para que la visita pudiera realizarse.

Las leyes y regulaciones del bloqueo a Cuba prohíben los viajes a Cuba de los estadounidenses, pero durante el gobierno de Bill Clinton se aprobaron, para ciertas categorías de personas, viajes por motivos religiosos, humanitarios y educacionales, algo que el presidente George W. Bush suprimió y Barack Obama retomó como parte de la política de intercambios “pueblo a pueblo” cuyo declarado propósito es que los visitantes promuevan entre los cubanos la “democracia” (término que para Washington es sinónimo de capitalismo). Cuba ha aceptado siempre el reto que implica este propósito atentatorio contra su soberanía nacional porque, en la práctica, ofrece a los cubanos la oportunidad de demostrar a los visitantes las falsedades de la campaña que hace más de medio siglo libran el gobierno y los medios de información estadounidenses contra Cuba. La distancia que media entre las manipulaciones de esa campaña y la verdad es de tal magnitud que, generalmente, al primer contacto con

la realidad, los visitantes se abren al entendimiento de las razones que han dado lugar a la histórica hazaña popular que es la revolución cubana y la sinrazón de la política de hostilidad de su gobierno contra el país insular.

Mientras los Bejay dedicaban a tiempo completo su estancia en Cuba a actividades como la visita al Instituto Superior de Arte, la apreciación de las actuaciones de un afamado grupo teatral infantil y las de un conjunto de danza moderna, entre otros eventos de carácter cultural y educacional, absteniéndose de visitar las muchas playas y centros de recreación y turismo que disfrutaban en Cuba millones de turistas nacionales y extranjeros, en Estados Unidos el senador Marco Rubio y la representante Ileana Ros-Lehtinen conseguían que múltiples espacios de la prensa estadounidense y mundial se dedicaran a sugerir la mentira de que Beyoncé y Jay-Z habían viajado a Cuba ilegalmente (o sin la debida licencia) para provocar un escándalo.

Intentaban con ello revertir las disposiciones de Obama que han traído cierto relajamiento de las prohibiciones de viajes a Cuba que perjudicaban tanto a los estadounidenses y, al mismo tiempo, describir a Obama como un defensor del gobierno de Cuba, que ciertamente no es.

Sugerían con ello, igualmente, que Obama daba tratamiento preferencial a los afroamericanos y, de paso, pretendían ganar ascendencia entre los estadounidenses no negros para su cruzada anticubana, acusando a los Bejay y sus amigos y familiares negros de ser violadores de las leyes de su país al trasladarse a Cuba.

Rubio y Ros-Lehtinen, jamás han levantado un dedo a favor de la piel oscura de los latinos residentes en los Estados Unidos y, mucho menos, de los negros estadounidenses. Como partidarios que son del capitalismo, se sirven del racismo, el sexismo y la homofobia para mantener a los pueblos divididos e impedidos de unirse contra el orden injusto que les oprime.

Selección en Internet: Yvette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

15 de abril de 2013

MÉXICO

VIENTOS DEL CAMBIO

David Brooks

Hay un giro en la cultura política estadounidense, impulsado por las nuevas generaciones, que podría prometer un cambio progresista en Estados Unidos y con ello una reacción conservadora casi histórica que parece comprobar esa transformación.

El indicador más reciente es una encuesta nacional del prestigioso Centro de Investigación Pew, de este mes que por primera vez registra que la mayoría –52 por ciento– de estadounidenses está en favor de la legalización de la marihuana, tal vez el golpe más feroz contra la fracasada "guerra antidrogas" impulsada durante más de 40 años. Esto representa un incremento de 11 por ciento a favor de la legalización desde 2010 (en 1969, según Gallup, sólo 12 por ciento la apoyaba). Entre jóvenes (nacidos a partir de 1980) el apoyo llega a 65 por ciento.

Asimismo, las últimas encuestas indican que el apoyo al matrimonio gay va en aumento. Para Pew, este incremento de la última década está "entre los cambios de opinión más grandes sobre cualquier asunto de política en este lapso". En 2003 58 por ciento se oponía a la unión de parejas del mismo sexo, por 33 por ciento que lo apoyaba; hoy se revierte la tendencia, con 49 por ciento a favor y 44 por ciento en contra. De la generación joven (nacidos a partir de 1980) 70 por ciento apoya el matrimonio gay. Una encuesta de ABC News/Washington Post encontró que 58 por ciento está a favor de la igualdad del matrimonio (o sea, que los gays tengan los mismos privilegios que un matrimonio heterosexual).

Los derechos de las mujeres siguen progresando, aunque la batalla más feroz aún se libra en cuanto al derecho de la mujer a decidir, o sea, el aborto. Este año se cumplió el 40 aniversario del fallo histórico de la Suprema Corte que lo legalizó. Según Pew, en un sondeo en enero, mientras 25 por ciento opina que el aborto es moralmente inaceptable y debería ser ilegal, 42 por ciento opina lo contrario, y 18 por ciento está en contra, pero considera que eso no implica que debería prohibirse.

Además, encuestas recientes registran que mayorías favorecen una reforma migratoria integral con alguna vía hacia la legalización de los inmigrantes indocumentados. Gallup y Pew, entre otras, encontraron que más de 7 de cada 10 estadounidenses dicen que debería existir una vía para que los indocumentados puedan permanecer en Estados Unidos si cumplen ciertas condiciones.

La opinión pública favorece por amplia mayoría un incremento significativo en los impuestos para los ricos y las grandes empresas y está en contra de recortes a los programas sociales.

También vale recordar que, a lo largo de los últimos años, mayorías cada vez más amplias han reprobado las guerras en Irak y Afganistán.

Y esta semana una vez más se comprobó que la política hacia Cuba tampoco goza de apoyo popular. Un rap de Jay-Z afirma: "estoy en Cuba, amo a los cubanos" y acusa de hipócritas a los políticos que se atrevieron a criticar el viaje que hizo a la isla con su esposa Beyoncé la semana pasada. La canción inundó la radio y el ciberespacio y ahogó los gritos de legisladores cubanoestadounidenses que lo acusaron de violar el embargo. Desde hace mucho tiempo las encuestas registran que la mayoría reprueba la política de bloqueo que ha imperado durante más de medio siglo, pero ahora incluso entre la comunidad cubanoestadounidense estas políticas carecen de apoyo. En las más recientes encuestas de la Universidad Florida International, la mayoría de cubanoestadounidenses considera que las políticas del bloqueo son un fracaso y que hay que promover una nueva política diplomática.

Gran parte de estos cambios en la cultura política, como siempre, son impulsados por los jóvenes, lo que aquí se define como la generación "milénaria", o sea, los nacidos a partir de 1980. "La generación milénaria es la generación del cambio... sus perspectivas sobre una amplia gama de temas políticos son tan diferentes a las de los estadounidenses mayores, que es probable que transformen el diálogo político más rápidamente de que la clase política los pueda alcanzar", comentó el columnista Charles Blow, del New York Times. Pero también se atribuye a los inmigrantes, que van transformando a la superpotencia desde todos los rincones de este país, y al cambio demográfico, que está cambiando, literalmente, el color del paisaje nacional.

Por supuesto, en esta democracia, la opinión de la mayoría pocas veces es reflejada por los representantes políticos de ambos partidos, y no es sorprendente que exista un férreo contrataque conservador a todo esto.

Vale recordar que la "guerra contra las drogas" continuada por este gobierno mantiene más de 500 mil presos por delitos no violentos relacionados con las drogas, y que unos 750 mil son arrestados anualmente sólo asuntos de marihuana.

Por otra parte, republicanos ultraconservadores han logrado imponer restricciones al matrimonio gay en varios estados, y los 168 integrantes del comité nacional adoptaron una resolución este mes que reafirma su oposición al matrimonio gay.

Conservadores también han logrado impulsar casi 700 proyectos de ley estatales en los primeros tres meses de este año con el propósito de limitar severamente el acceso al aborto, la educación sexual y las medicinas relacionadas con el control del cuerpo de las mujeres, según un informe del Instituto Guttmacher, reporta Alternet.org como prueba de la continuación de lo que llama la "guerra contra las mujeres".

Y el gobierno de Barack Obama logró el año pasado deportar más inmigrantes que cualquiera de sus antecesores; en total deportó millón y medio en su primer período. Por otro lado, no hay indicaciones de que exista voluntad de cambiar la política hacia Cuba.

Pero a pesar de todos los esfuerzos por detener todo esto, no se puede ocultar el surgimiento de nuevas generaciones que ya están cambiando al país, prometiendo un futuro diferente desde este presente tan gris.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 ABR (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, ratificó la "solidaridad y el compromiso" de la isla con el presidente electo de Venezuela, Nicolás Maduro, al que felicitó por su "trascendente triunfo" en una carta divulgada hoy por medios oficiales.

"Esta decisiva victoria y tu lealtad al pueblo asegurarán la continuidad de la Revolución bolivariana y de la genuina integración de Nuestra América", señala el general Castro en su misiva dirigida al "compañero" Maduro.

El presidente cubano indica también que el triunfo electoral de Maduro "demuestra la fortaleza de las ideas y obras" del fallecido mandatario Hugo Chávez.

Nicolás Maduro logró el domingo un ajustadísimo triunfo en las elecciones presidenciales de Venezuela, una victoria que el candidato opositor, Henrique Capriles, ha anunciado que no aceptará hasta que se haga un recuento completo de todos los votos.

Según los resultados ofrecidos por el Consejo Nacional Electoral de Venezuela, Maduro logró el 50,66 por ciento de los votos, mientras que Capriles, obtuvo el 49,07, en una jornada donde la participación fue del 78,7 por ciento.

Los periódicos cubanos, todos oficiales, destacan hoy en sus portadas la victoria electoral del candidato chavista con titulares como "Nicolás Maduro gana elecciones presidenciales en Venezuela", según señala el diario Granma, o "La Revolución Bolivariana sigue adelante", como recoge el semanario Trabajadores.

La continuidad del proyecto chavista es vital para Cuba, ya que la Venezuela de Hugo Chávez se convirtió en el siglo XXI en el principal aliado político y económico de la isla y su tabla de salvación tras los duros años del "Periodo Especial", declarado cuando cayó el bloque soviético y que sumió a la isla en una grave crisis cuyas secuelas todavía no se han superado.

Desde la llegada de Chávez al poder, la isla ha recibido diariamente 100.000 barriles de crudo venezolano que retribuía con los servicios brindados en los sectores sanitario, educativo y deportivo, entre otros, por alrededor de 45.000 técnicos.

Los cubanos han seguido con especial atención el desarrollo y resultado de las elecciones en Venezuela y hoy en las calles de La Habana varios coincidieron en resaltar lo ajustado de la victoria de Nicolás Maduro, según diversos testimonios recabados por EFE.

"Entendía que lo que ocurriera ayer en Venezuela podría tener una repercusión negativa para nosotros (si ganaba Capriles) y me preocupé, por eso me mantuve atento hasta que se supo que salió Maduro presidente", explicó Ariel Romero, un técnico de electrónica de 35 años.

Tania Guerrero, de 34, admitió que le sorprendió lo ajustado del resultado porque esperaba que Maduro iba a ganar "más ampliamente", como también le ocurrió a Yamila Olazábal, de 45 años y peluquera por cuenta propia.

"Realmente que (Maduro) ganara por tan escaso margen de votos me decepcionó, aunque he pensado que la oposición pudo influir con dinero", dijo.

Dunielys Márquez, de 23 años, empleada de una cafetería particular, recordó que Venezuela "es muy importante" para Cuba por el petróleo que envía a la isla y cree que Maduro "debe continuar con la política de Chávez" en defensa de los pobres.

Teresa Duarte, jubilada de 70 años, confesó que sintió "temor" de que ganara Capriles y "volvieron los apagones a Cuba".

"Pero respiré y me quedé tranquila cuando supe que, por suerte, Maduro ganó, aunque reconozco que él no tiene el carisma de Chávez", añadió.

Miriam Vázquez, arquitecta de 49 años, considera que "a pesar del escaso margen con el que ganó las elecciones, para Nicolás Maduro es un logro, porque una gran figura política no se construye de un día para otro, y en el caso de Capriles ya tenía un fogeo electoral de anteriores campañas frente a Chávez".

Desde la disidencia cubana, el periodista independiente Guillermo Fariñas, Premio Sajarov 2010 del Parlamento Europeo, se declaró "preocupado" por la reacción que puedan tener aquellos venezolanos que "se sientan engañados porque piensan que hubo un fraude en estas elecciones y esto pueda traer desestabilización en ese país", manifestó a Efe.

LA HABANA (AP) -El presidente Raúl Castro felicitó a su homólogo venezolano Nicolás Maduro, electo la víspera a la presidencia de Venezuela, país que se convirtió en la última década en el primer socio comercial de la isla.

El mensaje se sumó a una declaración de intelectuales y creadores, quienes esperaron los resultados con un concierto en la noche del domingo; así como comentarios de opinión favorables del triunfo en la prensa oficial.

"En nombre del Gobierno y el pueblo de Cuba, te felicito por este trascendente triunfo, que demuestra la fortaleza de las ideas y la obra del Comandante Hugo Chávez", expresó Castro en una misiva publicada el lunes en portada del diario Granma, órgano de difusión del Partido Comunista de Cuba.

"Esta decisiva victoria y tu lealtad al pueblo, asegurarán la continuidad de la Revolución bolivariana y de la genuina integración de Nuestra América", manifestó Castro.

"Te ratifico toda nuestra solidaridad y compromiso", agregó el mandatario.

Con el 99,12% de los votos escrutados, Maduro obtuvo 50,66% de los sufragios frente al opositor Henrique Capriles, quien recibió 49,07% de los votos, según informe del Consejo Nacional Electoral de Venezuela.

Cifras oficiales calcularon el comercio de bienes entre Cuba y Venezuela en 8.300 millones de dólares para 2011, sobre todo a partir de la venta de petróleo de la nación sudamericana mediante créditos blandos.

Venezuela es el principal proveedor de crudo para Cuba, que sufre sanciones económicas por parte de Estados Unidos con el objetivo de cambiar su sistema de gobierno.

Ambos países son además fervientes impulsores del Acuerdo Bolivariano de las Américas (ALBA) que facilitó el intercambio intraregional en temas como pesqueras y telecomunicaciones.

Paralelamente, Cuba manda miles de médicos y técnicos que trabajan con los sectores pobres y en programas sociales en Venezuela.

La campaña de Capriles se quejó del flujo constante de petróleo a Cuba a un precio por debajo del mercado y dijo que de ser elegido presidente suspendería esos envíos.

Paralelamente medios de prensa cubanos además culparon a Estados Unidos de interferir en el proceso electoral venezolano apoyando a Capriles para recuperar su influencia o conspirando.

"Sin embargo, a pesar de los monumentales recursos de todo tipo que Washington desplegó generosamente para reconquistar a Venezuela, no logró hacerlo", expresó una columna del portal oficialista Cubasi.

En las calles los cubanos se alegraron del triunfo de Maduro, pero advirtieron sobre el estrecho margen que sacó y el impacto que esto pueda tener para la isla.

"El margen es muy pequeño", dijo a la AP, Diego Franco, un jubilado de 69 años de edad. "Para nosotros en Cuba...una vez mas se demuestra que tenemos que resolver nuestros problemas nosotros mismos y no seguir colgados de la brocha (dependen) de otros".

Cuba lleva adelante una reforma en su modelo, abriendo su economía a la iniciativa privada nacional y buscando eficiencia. Castro aseguró que se busca diversificar a sus socios internacionales.

LA HABANA, 15 ABR 2013 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro sostuvo el sábado en La Habana un "fraterno" y "animado" encuentro con su amigo el exfutbolista argentino Diego Maradona, informó este lunes la prensa local.

Castro, de 86 años y retirado del poder desde julio de 2006 por una grave crisis de salud, "sostuvo en la tarde de este sábado un fraterno encuentro con el astro exfutbolista argentino Diego Armando Maradona", que "constituyó un animado y fructífero intercambio entre dos viejos amigos", señaló el diario oficial Granma.

Maradona llegó a La Habana la noche del viernes "procedente de Caracas", donde "visitó el histórico Cuartel de la Montaña" y "rindió sentido homenaje" al "Comandante Supremo de la Revolución Bolivariana, Hugo Rafael Chávez", fallecido el 5 de marzo, añadió el periódico del gobernante Partido Comunista (único).

Subrayó que "El Pelusa" también se reunió en Caracas con Nicolás Maduro, quien ganó las elecciones presidenciales celebradas el domingo en Venezuela por apenas 1,6% de los votos sobre el líder opositor Henrique Capriles.

Castro y Maradona entablaron una sólida amistad desde que el exfutbolista visitó la isla por primera vez en 1987. Maradona también entrevistó al padre de la revolución cubana en noviembre de 2005 para el programa "La Noche del 10", que dirigía en la televisión argentina, y le ha regalado camisetas suyas.

Maradona también recibió en Cuba tratamiento médico por su adicción a la cocaína y por serios problemas de salud que amenazaron su vida.

Desde que cedió el mando a su hermano Raúl Castro, Fidel se ha dedicado a escribir artículos de prensa y libros, así como a recibir personalidades en su residencia, en el oeste de La Habana.

WASHINGTON, 15 ABR 2013 (AFP) - "Dos veces al día me atan a una silla en mi celda", cuenta un detenido de la prisión de Guantánamo en huelga de hambre en una columna de opinión publicada este lunes en The New York Times, en la que detalla los sufrimientos que padece cuando los guardias de la cárcel lo alimentan a la fuerza.

Titulado "Guantánamo me está matando", el texto es la transcripción de una conversación telefónica con su abogado.

El yemenita Samir Naji al-Hasan Moqbel, detenido desde hace más de once años en la controvertida prisión de la base militar estadounidense en la isla de Cuba, está en huelga de hambre desde el 10 de febrero. Afirma haber perdido más de 15 kg.

"Jamás olvidaré la primera vez que me pasaron un tubo por mi nariz para alimentarme. No puedo describir cuán doloroso es ser alimentado de esa manera", cuenta este prisionero de 35 años.

"Dos veces al día me atan a una silla en mi celda. Mis brazos, mis piernas y mi cabeza sangran. Nunca sé cuando vendrán. A veces no vienen hasta las 23H00, cuando ya estoy durmiendo", explica el huelguista de hambre.

"Somos tantos los que ahora estamos en huelga de hambre que no hay suficiente personal médico calificado para realizar esta nutrición forzada", añade Moqbel, quien sostiene que uno de los huelguistas no pesa más de 35 kilos.

El yemenita afirma que abandonó su país en 2000 para dirigirse a Afganistán, donde esperaba encontrar trabajo. Durante la invasión estadounidense del año siguiente se trasladó al vecino Pakistán, donde fue detenido y enviado directamente a Guantánamo.

Como muchos otros detenidos en esa prisión, jamás fue juzgado ni formalmente inculcado. Tampoco fue considerado una amenaza para la seguridad nacional de Estados Unidos, pero no puede ser liberado a causa de una moratoria sobre la repatriación de los yemenitas decretada por Barack Obama en 2009.

Según los abogados de los presos, la gran mayoría de los detenidos del campo 6, que alberga a 130 reclusos, están en huelga de hambre tras unos incidentes a principios de febrero en el marco de los cuales varios ejemplares del Corán fueron examinados de una manera que ellos consideraron una profanación.

Según el Pentágono, el jueves último había 43 huelguistas de hambre, cuatro veces más que hace un mes, once de los cuales son alimentados a la fuerza.

LONDRES, 15 ABR (EFE).- La protección de los derechos humanos mejoró en 2012 en Colombia, que aún afronta retos como la violencia interna, y sobre todo en Cuba, que experimenta un proceso de apertura, según un informe del ministerio británico de Exteriores difundido hoy.

Estos son los dos únicos países latinoamericanos que figuran en el informe anual sobre derechos humanos del Foreign Office, donde se analiza la situación en 27 estados, entre ellos Siria, Irak, Israel y los Territorios Ocupados, Libia, Birmania, Rusia o China.

El Gobierno británico selecciona a los países según su nivel de respeto a los derechos pero también en función de la capacidad que tenga para promover el cambio en esos territorios, según indica el ministro William Hague en el preámbulo del documento.

Sobre Colombia, el informe destaca que el año pasado se hicieron progresos para procesar a miembros del aparato estatal implicados en abusos y violencia, pero sigue habiendo obstáculos para "implementar una reforma legal" que acabe con la impunidad.

Aún hay abundantes ejemplos de violencia contra los defensores de los derechos humanos, desplazamientos y desapariciones forzosos y asesinatos de civiles, apunta el Foreign Office en el capítulo dedicado al país suramericano.

El Gobierno británico atribuye estos delitos sobre todo a grupos armados ilegales, que operan principalmente en las zonas afectadas por el conflicto interno colombiano.

En este sentido, destaca como "desarrollo positivo" el inicio de las conversaciones de paz entre el Ejecutivo y la guerrilla de las FARC, pero expresa preocupación de que cambios en el sistema de justicia militar favorezcan la impunidad de los militares y la Policía.

Según el Foreign Office, Colombia debe seguir trabajando en 2013 en la protección de los derechos de las mujeres, niños -reclutados como soldados por paramilitares- y sindicalistas, así como en la restitución de tierras y el acceso a la justicia.

El panorama para Cuba es algo más alentador, según la valoración del ministerio británico de Exteriores, que destaca los avances en la libertad de movimientos de los cubanos con el levantamiento de algunas restricciones para viajar.

El programa de reforma económica que lleva a cabo el Gobierno cubano ha propiciado "más libertades económicas" y ha creado más espacio para el debate, al tiempo que se han mantenido los derechos de acceso a la sanidad, educación y cultura, apunta el Foreign Office.

En cuanto a los derechos de libertad de credo y orientación sexual en Cuba, se ha seguido una "trayectoria positiva" aunque persiste "la represión de disidentes" y la negación de "los derechos básicos sociales y políticos".

Los medios de comunicación y el acceso a Internet continúan restringidos en la isla caribeña, al tiempo que el sistema judicial también está controlado por el gobernante Partido Comunista, según el documento.

"Esperamos que el Gobierno (cubano) continúe expandiendo sus libertades económicas y atajando la corrupción", se afirma.

En su informe anual, Londres aborda también la situación en Siria y constata agravamiento de la violencia y de los abusos de los derechos en 2012, con "terribles atrocidades cometidas contra civiles" principalmente por el Gobierno de Bachar al Asad.

Sobre China, el Foreign Office -cuya misión declarada es la promoción de los derechos humanos y los valores del respeto, la libertad y la democracia- destaca los avances en derechos sociales y económicos por el crecimiento económico del país, pero denuncia el "limitado progreso" en cuanto a derechos civiles y políticos.

LA HABANA, 15 ABR (EFE).- El disidente cubano Elizardo Sánchez, iniciará el próximo día 22 en España una gira internacional de más de dos meses que seguirá con visitas a otros países de Europa y finalizará en Estados Unidos.

Sánchez, que lidera la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), dijo este lunes a Efe que se convertirá en el opositor "número 20" que sale de Cuba en viaje temporal, en el marco de la nueva reforma migratoria que ha flexibilizado los movimientos de los cubanos fuera de la isla.

Desde que comenzó a regir la normativa el 14 de enero pasado han viajado al exterior otros disidentes como la bloguera Yoani Sánchez, el ingeniero informático Eliecer Ávila, la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, el abogado independiente René Gómez Manzano y Rosa María Payá, hija del fallecido opositor Oswaldo Payá.

Elizardo Sánchez, de 68 años, es un veterano disidente y como activista de la CCDHRN elabora un informe mensual sobre la situación de los derechos humanos en la isla.

Explicó que viaja a España invitado por la Fundación Hispano-Cubana y el Observatorio de Derechos Humanos, y con posterioridad tiene previsto visitar a Francia, Bélgica, Reino Unido, Alemania, Suiza y Turquía.

"Voy a reunirme con representantes de organizaciones No gubernamentales y algunas personalidades independientes con una agenda estrictamente ajustada al tema de derechos humanos", precisó Sánchez.

El también ex preso político recordó que después de más de doce negativas de permiso de las autoridades en los últimos años y con una serie de invitaciones "acumuladas" realizará este periplo que planea concluir a finales de junio.

El programa de su itinerario europeo incluirá una visita el día 1 de mayo al Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Ginebra, Suiza, otra al Parlamento Europeo, en Bruselas, así como su participación en el 38 Congreso de la Federación Internacional de Derechos Humanos, con sede en Estambul, Turquía.

Antes de regresar a Cuba, Sánchez dijo que durante su estancia en Estados Unidos tiene planeado reunirse con representantes de organizaciones de defensa de los derechos humanos como Human Rights Watch, en Washington, y en la Florida.

La última vez que el presidente de la CCDHRN fue autorizado a salir de Cuba fue hace 11 años, cuando visitó Estados Unidos, Francia y España.

LA HABANA, 15 ABR (XINHUA) -- Científicos cubanos pusieron a prueba un anticuerpo monoclonal humanizado de uso parenteral para el tratamiento de la psoriasis severa con resultados preliminares satisfactorios, anunció hoy una especialista cubana.

La doctora Alina Viqueiras, especialista del Centro de Histoterapia Placentaria, indicó que el fármaco, conocido como Itolizumab, se aplica a un grupo de pacientes de diversas instituciones del país, y en todos los casos la respuesta ha sido positiva en mayor o menor grado, sin que se reporten efectos adversos.

El anticuerpo monoclonal, que fue desarrollado por el Centro de Inmunología Molecular (CIM) de La Habana, es único en el mundo en su tipo y ha sido clasificado como anti CD6, y se espera ampliar la muestra del ensayo, explicó Viqueiras.

La experta participa en el III Seminario Internacional de Histoterapia Placentaria, inaugurado este lunes en el Palacio de Convenciones de la Habana.

La incidencia de la psoriasis en Cuba es del 2 por ciento, similar al resto del mundo, que es una enfermedad crónica, de origen multifactorial, y en su aparición intervienen factores genéticos, inmunológicos y ambientales. Fin

LA HABANA, 15 ABR 2013 (AFP) - La cantante y actriz española Massiel cantará el 11 de mayo en Cuba en el marco de una jornada contra la homofobia que prepara el centro de educación sexual que dirige la hija del presidente Raúl Castro, la sexóloga Mariela Castro, informaron este lunes los organizadores.

"Massiel, icono mundial en la defensa de la diversidad, aceptó participar en la Gala Cubana contra la Homofobia", el 11 de mayo en el teatro Karl Marx de La Habana, dijo el director artístico del espectáculo, Carlos Rey, citado por el sitio Web del Centro Nacional de Educación Sexual (www.cenesex.org).

Rey destacó que durante la presentación, en el marco de la Sexta Jornada Cubana contra la Homofobia, del 7 al 18 de mayo, Massiel "interpretará uno de sus números emblemáticos y compartirá otro con un transformista".

La artista española, de 65 años, ha visitado anteriormente la isla, la primera vez en 1970.

"En la gala queremos hacerle un homenaje por su trayectoria", añadió el director, tras subrayar que en la velada también actuarán la orquesta Van Van, considerada el 'tren de la música cubana', el grupo femenino de percusión Obbini Batá, bailarines del Cabaret Tropicana y un grupo de teatro formado por transexuales.

Mariela Castro, que impulsa una cruzada contra la homofobia en la isla, explicó que la jornada estará dedicada "a la familia, por lo que ésta representa para la integración social de las personas con una orientación sexual diferente a la norma heterosexual".

La sexóloga adelantó que en las actividades teóricas de la Jornada participarán especialistas "de Gran Bretaña, México, Argentina, Chile y Estados Unidos".

Los homosexuales fueron reprimidos tras el triunfo de la revolución de Fidel Castro en 1959, con internamientos en campos de trabajo en los años 1960 y con la marginación social durante el "quinquenio gris" de los 70.

En enero de 2012, un congreso extraordinario del Partido Comunista (único) resolvió que ningún cubano puede ser discriminado por su orientación sexual.

LA HABANA, 15 ABR (XINHUA) -- La compañía Danza Contemporánea de Cuba (DCC) se presentará en el XX Festival de la Opera Nova de Bydgoszcz, Polonia, programado del 8 al 13 de mayo próximo.

Liderados por el maestro Miguel Iglesias, los jóvenes bailarines de la isla llevarán a los escenarios polacos cuatro coreografías de estilos diversos, incluido el pas de deux del ballet "El Dorado", y "Folía", del holandés Jan Linkens, informaron hoy fuentes locales.

También interpretarán dos composiciones del cubano George Céspedes, "La ecuación", concebida como planteamiento filosófico sobre la dialéctica de sucesos y decisiones, y "Mambo 3XXI", una puesta con derroche de equilibrio, coordinación, movimiento y dinamismo combinados con melodías del tradicional ritmo.

Esta será la segunda ocasión que DCC participa en el Festival polaco, después de su actuación en la edición de 2010 cuando llevó varias de las obras que integran su repertorio, como "DemoN-Crazy", del español Rafael Bonachela; "Casi-casa", del sueco Mats Ek, y "Sulkary", del cubano Eduardo Rivero.

Danza Contemporánea de Cuba fue creada en 1959 y en la actualidad cuenta con más de 60 integrantes que de conjunto se distinguen por su versatilidad y potencia técnica.

El Festival de la Opera Nova de Bydgoszcz surgió en 1994 y cada año reúne lo mejor del teatro musical, la ópera y la danza tanto de Polonia como de otros países.

LA HABANA, 15 ABR (XINHUA) -- Cineastas de Cuba y Francia dan hoy los toques finales a un concurso de guiones destinados a realizadores de la isla y que se vinculará al tradicional Festival de Cine Francés que se realiza cada año en La Habana.

Siete días para un filme es el título del certamen, cuyo jurado seleccionará 15 guiones finalistas, adelantó el productor Pascal Judelewicz, quien forma parte de la delegación gala que asiste al XVI Festival de Cine Francés.

Una vez escogidas las obras en competencia, se realizará en noviembre próximo un taller de formación y después los participantes tendrán un mes para rodar su obra. El ganador será anunciado durante la inauguración del próximo festival en el 2014 y el filme se exhibirá el último día del evento, confirmó Judelewicz.

La parte cubana del proyecto es coordinada por el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), encargado de crear un sitio web en el que se harán las inscripciones.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 15 ABR 2013 (AFP) - El oficialista Nicolás Maduro fue proclamado este lunes presidente electo de Venezuela, entre las protestas de la oposición que exige el recuento de votos de las elecciones del domingo y empezó a movilizarse en las calles, desatando una crisis política.

Maduro, delfín del fallecido Hugo Chávez, recibió el acta de proclamación de manos de la presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Tibisay Lucena, en un acto solemne en la sede de la institución, ante ministros y funcionarios del gobierno, el alto mando militar y miembros del cuerpo diplomático.

Al defender la transparencia del sistema electoral venezolano y rechazar los cuestionamientos de la oposición, Lucena precisó que Maduro ganó las elecciones del domingo con 50,75% de los votos contra 48,97% de Capriles, una diferencia de unos 265.000 votos, según el último boletín oficial.

Cientos de chavistas, vestidos con camisetas y gorras rojas, seguían la ceremonia desde una pantalla instalada en la Plaza de Caracas, ubicada frente al CNE, fuertemente resguardada por la guardia nacional y milicianos: "No volverán, no volverán", gritaban, en alusión a la oposición.

"Ganamos por poco, pero vamos a apoyar a Maduro 100%, aquí estamos, Capriles llamó a la gente para generar conflicto en el país, nosotros no vamos a caer en provocaciones, pero a la hora de que ocurra algo vamos a salir a defenderlo", dijo Marta Rodríguez, de 48 años.

Miles de simpatizantes opositores, en su mayoría jóvenes, salieron al tiempo a la calle en varias zonas de la capital con cacerolas y todo tipo de utensilios para hacer oír su desacuerdo con los resultados divulgados por el CNE.

"Estamos acá porque nos robaron el voto, nos hicieron trampas, necesitamos que Capriles sea presidente, para eso salimos a votar y estamos seguros de que ganamos", dijo a la AFP Selma Orjuela, una ama de casa de 60 años, mientras hacía sonar su cacerola en una vía del bastión opositor de Chacao.

Estos manifestantes se adelantaron al "cacerolazo" al que convocó Capriles en la noche de este lunes, así como a una movilización el martes y miércoles para exigir al CNE en Caracas "el conteo voto por voto".

"Si usted va y corre hoy a proclamarse, usted es un presidente ilegítimo y así se lo anuncio a Venezuela y al mundo", expresó el líder opositor, gobernador del estado de Miranda (norte), de 40 años, dirigiéndose a Maduro.

"Quien pretende vulnerar la mayoría de la democracia lo que está es dando o llamando a un golpe de estado y yo denuncié que en Venezuela está en camino la preparación de un intento de desconocimiento de las instituciones democráticas", fustigó Maduro.

Lucena por su parte llamó a la oposición a impugnar los resultados de las presidenciales "por las vías legales".

"No será el acoso, la amenaza o el amedrentamiento la vía para recurrir los actos del poder electoral", agregó Lucena.

"Estamos en una situación muy delicada. El margen es tan estrecho que en un país que está extremadamente polarizado, es difícil de tragar políticamente", declaró a la AFP el sociólogo y analista político Ignacio Ávalos.

En el acto de proclamación, Maduro tendió una mano al electorado opositor: "Hay una mitad mayoritaria y hay una mitad que es minoría, nosotros los reconocemos a ustedes, los respetamos, queremos trabajar con ese pueblo que vota por la oposición", dijo.

También ratificó en su cargo al vicepresidente Jorge Arreaza, yerno de Chávez.

Maduro, exchofer de bus y exsindicalista de 50 años, tomará posesión el próximo viernes para completar el periodo de seis años de Chávez, iniciado el 10 de enero, tras vencer a Capriles en la presidencial de octubre por 1,6 millones de votos.

Estados Unidos y OEA piden recuento de votos

Mientras tanto, la presión internacional subía de tono. Estados Unidos consideró este lunes como un "paso importante, prudente y necesario" la realización de una auditoría, y la OEA expresó su respaldo al recuento de votos.

El canciller de Venezuela, Elías Jaua, lamentó la postura de la OEA y anunció que fue llamado a consultas su embajador en Madrid debido a que España pidió un "diálogo franco" entre el oficialismo y oposición.

En tanto, aliados del gobierno venezolano como Argentina, Belarús, Bolivia, Brasil, Cuba, Ecuador, Nicaragua, Rusia, ya saludaron la victoria de Maduro.

Los retos

Tras 14 años de un fuerte liderazgo de Chávez, Maduro hereda una Venezuela, además de radicalmente dividida en dos, con una economía totalmente dependiente de la renta petrolera y las importaciones, golpeada por el déficit público, la inflación, la escasez de productos básicos y la falta de divisas.

Atacar la inseguridad, que se tradujo en 16.000 homicidios en 2012, la mayor tasa de Sudamérica, también será una de las prioridades del próximo gobierno. A diferencia de Chávez, que eludía ese tema, Maduro propuso en campaña acabar con la criminalidad.

Dentro de dos años, Venezuela realizará elecciones legislativas para renovar todas las bancas de la unicameral Asamblea Nacional. En las pasadas legislativas de 2010, el chavismo obtuvo la mayoría relativa de diputados debido al sistema de circunscripciones, pero la oposición ganó el voto popular.

Dentro de tres años, el mandato de Maduro podrá ser sometido a un referendo revocatorio, como lo contempla la Constitución bolivariana de 2000.

Capriles dijo este lunes tener información de oficiales de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana que "han sido puesto presos" porque el domingo exigían el cumplimiento de la Constitución y el respeto a la voluntad del pueblo.

Las Fuerzas Armadas, según los analistas, son clave en esta situación de incertidumbre dado el poder que tienen en la estructura del gobierno: 11 de 23 gobernadores son militares.

CARACAS, 15 ABR (REUTERS) - Nicolás Maduro, el heredero político de Hugo Chávez, ganó el domingo la presidencia de Venezuela por una ventaja sorprendentemente estrecha, que la oposición no reconoció, avivando las tensiones políticas en el dividido país petrolero.

Maduro, un ex chofer de autobús que ascendió a la cumbre del chavismo a fuerza de lealtad, logró el 50,66 por ciento de los votos, frente al 49,07 por ciento del candidato opositor Henrique Capriles, para tomar la posta del Gobierno hasta el 2019 con un espinoso horizonte político y económico.

La autoridad electoral dijo que la victoria presidencial más cerrada en casi medio siglo es "irreversible", pese a que el comando de campaña opositor aseguró que las más de 3.000 irregularidades registradas en la jornada electoral sumadas al voto en el exterior arrojarían unas cifras diferentes.

"Yo gané, gané por casi 300.000 votos", dijo Maduro ante miles de seguidores frente al Palacio de Miraflores. "Sabremos qué hacer si alguien levanta su insolente voz contra el pueblo", agregó en tono desafiante, asegurando que sus adversarios buscan desestabilizar a la "revolución socialista".

Capriles aseguró que desconocerá la situación hasta que se haga un recuento "voto a voto", pero por el momento no llamó a sus seguidores a protestar a las calles.

"Ese resultado no refleja la realidad", dijo el gobernador de 40 años. "Es un sistema que se está derrumbando, parece un castillo de arena, que lo tocan y se cae", agregó.

El resultado desafió todas las encuestas, que apuntaban a una clara victoria oficialista, y pone en vilo a la nación con mayores reservas mundiales de crudo, donde la polarización se agudizó tras una feroz contienda con las emociones a flor de piel tras la muerte de Chávez por un cáncer.

El nuevo líder del chavismo ganó por 230.000 sufragios, una sombra de los más de 1,5 millones de votos de diferencia con los que Chávez derrotó a Capriles en los comicios presidenciales de hace seis meses para un cuarto mandato que nunca pudo asumir.

Tras el anuncio de los resultados, el chavismo festejó con bailes y cohetes, mientras la oposición golpeó cacerolas y clamó "fraude", en el tenso final de una fugaz campaña donde reinaron los insultos personales sobre las propuestas concretas.

"Capriles debe quejarse ante el mundo. Hay que revisar caja por caja", dijo Fernando Cabrera, un albañil de 48 años que votó por el aspirante opositor, quien supo motivar a su base tras las derrotas de las presidenciales y las regionales del año pasado.

En el chavismo, la victoria fue agrí dulce. El enorme impulso emocional desatado por la desaparición del "Comandante" y la promesa de Maduro de seguir con fervor religioso el plan de su mentor fueron insuficientes para revalidar un amplio triunfo.

"Por un lado estamos felices, pero el resultado no es exactamente lo que se esperaba", dijo Gregory Belfort, técnico de computadoras de 32 años, en medio de una aguada fiesta de celebración en el centro de Caracas.

MOMENTO DIFÍCIL

La mínima victoria de Maduro agranda los enormes retos económicos que enfrenta en el corto plazo, con unas finanzas públicas presionadas, una creciente inflación y un severo desabastecimiento de productos básicos.

El nuevo líder del chavismo salió debilitado, con la posibilidad de presiones rivales dentro de sus propias filas, una heterogénea amalgama de socialistas radicales, políticos pragmáticos, militares conservadores y empresarios oportunistas unidos por el liderazgo indiscutible de Chávez.

"Tenemos un presidente que es un fracasado político que ni siquiera pudo mover su gente, y tenemos un líder como Henrique Capriles que logró que en menos de un mes un millón de venezolanos del oficialismo votaran por él", dijo el líder opositor Julio Borges.

Mientras que Maduro basó su campaña completamente sobre la divinificación de Chávez, cuya combativa retórica y desenfadado estilo trató de imitar con poco éxito, los venezolanos le pasaron factura al Gobierno por el auge de la criminalidad, las fallas en los servicios públicos y la corrupción.

Sin el carisma, la florida oratoria y la llegada a la gente de su antecesor, Maduro promete ser el garante de los enormes planes sociales de alimentos subsidiados, salud primaria y viviendas que Chávez financió con la ingente renta petrolera.

Su triunfo hizo respirar tranquilos, por ahora, a aliados como Cuba, Bolivia o Nicaragua, cuyas economías dependen de los pactos petroleros que les otorga crudo a precios preferenciales.

"Tenemos que ponerle al Gobierno un tatequieto (freno) y decirle ustedes no son dueños del país. Si ustedes creen que van a seguir regalando nuestro petróleo, que los cubanos van a estar metidos en las Fuerzas Armadas (...) están equivocados", añadió Borges.

"No son dueños del país ni vamos a dejar que sean dueños del país", afirmó.

Pero todavía queda por ver cómo enfrentará Maduro las crecientes distorsiones económicas que generaron los controles del Estado en materia cambiaria y de precios, que están asfixiando al sector privado y presionando peligrosamente la economía.

"Este es el momento más delicado en la historia del chavismo desde 2002", dijo Javier Corrales, analista de Venezuela en el Amherst College de Estados Unidos, refiriéndose al breve golpe de Estado contra Chávez de hace exactamente 11 años.

"La oposición podría no aceptar fácilmente estos resultados y Maduro tendrá difícil demostrar al alto mando chavista que todavía puede ser un buen líder", concluyó el analista.

Tras el resultado electoral, el bono venezolano 2027 en dólares perdía 1,6 puntos, mientras el seguro contra la cesación de pagos a cinco años subía 32 puntos básicos a 731 puntos básicos.

CARACAS, 15 ABR 2013 (AFP) - Nicolás Maduro inicia la era post Hugo Chávez debilitado políticamente tras una estrecha victoria en los comicios presidenciales que, cuestionada por la oposición, tiene este lunes en zozobra a Venezuela a la espera de un recuento de votos por el máximo órgano electoral.

Maduro, el delfín de Chávez, ganó la Presidencia de Venezuela con 50,66% de los votos contra 49,07% del líder opositor Henrique Capriles - una diferencia absoluta de 235.000 votos-, según el Consejo Nacional Electoral (CNE), que considera la tendencia irreversible.

"Estamos en una situación muy delicada. El margen es tan estrecho que en un país que está extremadamente polarizado es difícil de tragar políticamente. Quedó en evidencia que el país está partido literalmente en dos. Somos matemáticamente dos mitades", afirmó a la AFP el sociólogo y analista político Ignacio Avalos.

-- Voto por voto --

Tras el anuncio del CNE, Maduro, exchofer de bus y exsindicalista de 50 años, aseguró en el Palacio de Miraflores que su triunfo era "justo, legal, constitucional", que le da una "legitimidad revolucionaria", pero dio su acuerdo para que se haga una auditoría y no "quede duda" de los resultados.

Pero poco después, Capriles, gobernador del estado de Miranda de 40 años, anunció al país que no reconocerá los resultados "hasta tanto aquí no se cuente cada voto de los venezolanos, uno por uno".

El recuento del 100% de los votos emitidos en los comicios presidenciales del domingo conlleva la apertura de todas las cajas de votación que contienen los comprobantes físicos de los votos transmitidos de forma electrónica al CNE, que hasta ahora no se pronunció sobre la solicitud de auditoría.

El tiempo apremia. El autoproclamado "hijo" de Chávez tiene previsto tomar posesión el próximo viernes y completar el periodo de seis años del fallecido presidente iniciado el 10 de enero, tras su victoria en la presidencial de octubre.

Ninguna encuesta había previsto un resultado tan estrecho y las últimas estimaban que la ventaja de Maduro rondaba los diez puntos.

En las últimas elecciones de octubre, Chávez derrotó a Capriles por 11 puntos porcentuales, equivalentes a 1,6 millones de votos.

-- Tensa calma --

El país se encontraba este lunes en una calma aparente, sin reporte de incidentes por parte de las autoridades, pero la tensión e incertidumbre se respiraba en las calles, a la espera de los pasos a seguir por Maduro y Capriles.

"Queremos una revisión del voto para que podamos (...) estar claro si perdimos. La gente votó por un difunto, no por el incapaz", expresó a la AFP Oswaldo Gómez, un contador de 56 años, quien debatía con amigos los resultados de la elección del domingo, frente a un kiosco de

periódicos en el sector acomodado de Chacao.

En la madrugada, cerca del Palacio de Miraflores, adonde la fiesta chavista se agitó, el desconcierto fue evidente: "Los números no mienten, el 'burguesito' debería de reconocer el resultado que dio el CNE. No sé qué pasó, muchos se voltearon, pero el presidente ahora es Maduro para seguir el legado del Comandante", dijo Nahem Machado, un obrero de 41 años.

-- Los retos --

Tras 14 años de hiperliderazgo de Chávez, Maduro hereda una Venezuela, además de radicalmente dividida en dos, con una economía totalmente dependiente de la renta petrolera y las importaciones, golpeada por el déficit público, la inflación, la escasez de productos básicos y la falta de divisas.

Atacar la inseguridad, que se tradujo en 16.000 homicidios en 2012, la mayor tasa de Sudamérica, también será una de las prioridades del próximo gobierno. A diferencia de Chávez, que eludía ese tema, Maduro propuso en campaña acabar con la criminalidad.

"Para recuperar el país deberá llamar a un gobierno de unidad nacional, no puede progresar el país mientras el gobierno tenga un apartheid político", dijo a la AFP el analista Hernán Castillo.

Para Avalos, el "gran esfuerzo, quede como quede esto, es cómo volver a ser un país, con sus conflictos y contradicciones, con mecanismos de conversión. Aquí nadie habla con nadie", lamentó.

Seguidores, e incluso detractores, reconocen a Chávez haber dado visibilidad a los pobres e impulsar los programas sociales que bajaron la pobreza del 50% hace 14 años a 29% hoy, según cifras de la CEPAL. Los críticos lamentan, sin embargo, que creó una exclusión política y que usó esos programas para aumentar su caudal electoral.

-- Equilibrio cívico-militar --

Las Fuerzas Armadas, según los analistas, son clave en esta incertidumbre dado el poder que tienen en la estructura del gobierno -11 de 23 gobernadores son militares-.

"Reflejan lo que es el país, lo que es la sociedad venezolana. Están divididos. Hay una lucha entre los que están tratando de convertir las Fuerzas Armadas en el brazo armado del Partido Socialista Unido de Venezuela y la otra parte que defiende su misión institucional", afirmó Castillo.

El titular de este lunes en el diario económico El Mundo es una muestra muy elocuente de la situación que vive el país cuarenta días después de la muerte de Hugo Chávez, el líder que gobernó desde 1999: "Estabilidad del país pasa por cuarteles militares".

Mientras tanto, los aliados de Venezuela, Cuba, Bolivia, Argentina, Rusia, Belarús y Ecuador, ya saludaron la victoria de Maduro.

CARACAS, 15 ABR (EFE).- El Consejo Nacional Electoral (CNE) informó hoy en su segundo reporte de resultados de las elecciones presidenciales del domingo que el respaldo obtenido por el candidato oficialista, Nicolás Maduro, subió levemente a 50,75 %, y el del opositor Henrique Capriles bajó un poco al 48,98 %.

El CNE indicó que los nuevos datos son con una transmisión (el paso del voto electrónico a las urnas) de un 99,17 % y un escrutinio del 98,71% de los votos emitidos.

En el reporte inicial, difundido el domingo por la noche por el CNE, con la transmisión del 99,12% de los votos (de las urnas al CNE), Maduro figuraba con un 50,66 % y Capriles con un 49,07 %.

Maduro obtiene en el nuevo reporte 7.559.349 votos (50,75 %) y Capriles 7.296.876 (48,98 %), una diferencia de solo 262.473 votos.

El informe detalla que el domingo votaron 14.961.701 de los 18.904.364 venezolanos habilitados, lo que representa una participación de un 79,8 % del electorado.

El resto de candidatos figura en el segundo recuento del CNE con un respaldo conjunto de un 0,24 % de los votos emitidos: Eusebio Méndez 19.460 votos (0,13 %), María Bolívar 13.273 (0,08 %), Reina Sequera 4.225 (0,02 %) y Julio Mora 1.924 (0,01 %).

WASHINGTON, 15 ABR (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, considera que, aunque todavía tiene que ver la letra pequeña, la propuesta de reforma migratoria que se espera sea revelada mañana por ocho senadores bipartidistas parece ser "consistente" con sus demandas para firmar dicha ley, dijo hoy la Casa Blanca.

"Aunque todavía no hemos visto el lenguaje final de la legislación que presentará el 'grupo de los ocho', tal como lo entendemos parece consistente con la posición del presidente", indicó su portavoz, Jay Carney, este lunes.

Todo Washington y buena parte de Estados Unidos bullen ya a la espera de que los cuatro senadores demócratas y cuatro republicanos que llevan meses negociando una propuesta de reforma migratoria revelen su iniciativa formalmente.

Algo que en principio los propios legisladores han indicado realizarán este martes, si bien a horas del plazo final todavía no habían hecho una convocatoria oficial para ello.

Aun así, los diferentes grupos de cabildo que llevan años trabajando por una reforma migratoria comenzaron ya hoy a convocar conferencias de prensa en horas del mediodía local del martes, con la esperanza de emitir una primera evaluación de la propuesta de ley que esperan tener hasta entonces.

Aunque ni la Casa Blanca ni muchos de los implicados aseguran conocer aún todos los detalles de una ley que promete desde ya ser larga - hasta 1.500 páginas, se especula - y complicada, en los pasados días se han ido filtrando algunos puntos centrales.

Especial atención ha provocado el largo camino de hasta 13 años que presuntamente prevé la iniciativa legislativa para que los hasta 11 millones de indocumentados que hay en el país puedan acceder a la ciudadanía completa.

Entre los puntos que se espera podrían ser más contestados está además la fecha presuntamente fijada como límite a quienes podrán beneficiarse de la futura ley, el 31 de diciembre de 2011, así como condicionantes en materia de seguridad fronteriza para el apoyo a la ciudadanía de los indocumentados, de acuerdo con los reportes.

Otro de los puntos más difíciles de la negociación fue el de las visas para trabajadores agrícolas y de otros campos que exigen menos cualificación, para las que finalmente se logró un acuerdo entre sindicatos y empresarios a comienzos de mes.

La complicación de la ley ha provocado que hoy mismo se decidiera aplazar la primera audiencia sobre la reforma migratoria planeada en el Senado, la convocada para este miércoles por el Comité de Justicia de la Cámara Alta, y que ha sido pospuesta hasta el viernes.

Alex Conant, portavoz del senador republicano Marco Rubio, uno de los principales autores de la normativa, tuiteó que el motivo del aplazamiento era la "preocupación por que no hubiera tiempo suficiente para leer la propuesta antes de la audiencia".

Rubio es considerado la figura clave de la propuesta de ley por su capacidad de convencer, como favorito del movimiento ultraconservador Tea Party, a los sectores más a la derecha del Partido Republicano para que acepten una iniciativa que durante años se ha topado con una frontal oposición en el Congreso.

El senador por la Florida de origen cubano hizo la ronda el domingo por los principales programas noticiosos de las cadenas nacionales de televisión para defender una propuesta que hasta hace apenas unos meses era frontalmente rechazada por buena parte de los republicanos, que consideraban cualquier legalización de indocumentados como una "amnistía".

El decisivo apoyo del voto latino a Obama en las elecciones de noviembre hizo cambiar de actitud a buena parte de la derrotada oposición republicana, pese a lo cual se espera una fuerte contestación a la ley en el largo camino legislativo que aún deberá recorrer la iniciativa.

WASHINGTON, 15 ABR (REUTERS) - La Corte Suprema de Estados Unidos rechazó el lunes evaluar si los propietarios de armas tienen el derecho constitucional a sacarlas de sus hogares, intentando mantenerse al margen del encendido debate nacional actual sobre el tema.

La corte decidió no dar lugar a un desafío a la ley del estado de Nueva York, que requiere que aquellos que quieran portar una arma muestren que tienen un motivo especial para hacerlo antes de obtener la licencia.

Los propietarios de armas que desafían la ley señalan que el derecho de portar armas salvaguardado por la Segunda Enmienda a la Constitución de Estados Unidos no se limita al derecho de tenerlas en el hogar.

En los últimos años, la Corte Suprema ha expandido los derechos relacionados con las armas.

Primero halló en el caso del 2008 del Distrito de Columbia contra Heller que la Segunda Enmienda garantizaba un derecho individual a portar armas, y dos años después dictaminó -en el caso McDonald contra la ciudad de Chicago- que la norma anterior aplicaba para los estados.

La decisión de la corte de no evaluar el caso de Nueva York no implica que no pueda abordarse el tema más adelante.

El control de armas está actualmente en el foco del debate público luego de la masacre en la escuela primaria Sandy Hook en Newtown, Connecticut, y de la decisión del presidente Barack Obama de impulsar una legislación que apunta a limitar la violencia armada en Estados Unidos.

El Senado comenzará el lunes a debatir un proyecto de ley de control de armas que, entre otras cuestiones, expandiría los controles de antecedentes sobre los compradores.

MADRID, 15 (ANSA)- El Partido Popular (PP) del presidente, Mariano Rajoy, se dispone a crear un PP latinoamericano frente al "populismo rancio".

La versión del PP es que el PP iberoamericano, a semejanza del PP europeo, esté en marcha el año próximo, según informó hoy el diario La Razón.

El anuncio del proyecto de Rajoy lo realizó Carlos Floriano, vicesecretario de organización del PP, el pasado día 10 en Rosario (Argentina)

Se trata de "un foro de encuentro para los partidos de centro y centro-derecha de América Latina" que a su juicio es "la mejor respuesta política a la izquierda, el populismo en general y en esta región al llamado socialismo del siglo XXI".

Para el dirigente del PP el socialismo del siglo XXI "combina el socialismo del antiguo telón de acero con doctrinas como el populismo revolucionario y el nacionalismo excluyente".

Solo por medio de un PP iberoamericano, añadió, "seremos capaces de dar una alternativa ganadora frente al populismo rancio que comienza a dar signos de agotamiento y fracaso".

Rajoy lleva trabajando en el proyecto desde diciembre pasado de manera discreta.

Una delegación del PP encabezada por Floriano presentó la semana pasada la idea a partidos de centro-derecha de Argentina, Venezuela, Uruguay, Chile, México y República Dominicana, entre otros países.

El partido de Rajoy también se ha puesto en contacto con el Consejo argentino para las relaciones internacionales (CARI) y el Instituto Libertad de Chile.

Todos ellos han acordado reunirse en julio en Argentina para tratar sobre la creación de la nueva alianza, según La Razón.

La reunión debería servir para concretar la organización, dirección y estatutos de la nueva plataforma política.

El partido tendría mesas sectoriales de las que saldrían propuestas únicas en el área económica y social.

Floriano considera que el PP latinoamericano debe sustentarse en las reformas, la racionalidad económica, el libre comercio y las libertades individuales.

En el discurso de clausura del seminario convocado por la Fundación Libertad en Rosario (Argentina) el ex presidente español y presidente de honor del PP, José María Aznar, atacó los populismos latinoamericanos.

"La gran amenaza actual a la libertad", dijo, son los populismos, que "convierten a la democracia en una cáscara vacía".

El presente de la región latinoamericana, añadió, pone de manifiesto que "las viejas ideologías que pretendían darnos a escoger entre libertad y prosperidad y jugaban con la democracia a su capricho, son completamente falsas".

ROMA, 15 ABR (EFE).- El próximo jueves comenzará en el Parlamento la que se prevé una tensa y difícil elección del presidente de la República italiana, por lo que los partidos están intensificando sus contactos en el intento de encontrar al candidato, llamado a resolver la complicada situación política que atraviesa el país.

Las fuerzas políticas no han conseguido por el momento ponerse de acuerdo para intentar resolver la parálisis derivada de los resultados de las elecciones del 24 y 25 de febrero, y aunque aseguran que trabajan para llegar a un acuerdo sobre la jefatura del Estado la solución queda aún lejos.

El líder del centroizquierda, Pier Luigi Bersani, quien a pesar de ganar las elecciones no puede formar Gobierno pues no cuenta con la mayoría absoluta en el Senado, afirmó que quiere que se respete la Constitución, que establece que el jefe de Estado "representa la unidad nacional".

Al igual que el expresidente del Gobierno y líder del partido Pueblo de la Libertad (PDL), Silvio Berlusconi, quien se ha demostrado dispuesto incluso a apoyar a un nombre "del centroizquierda" si se cuenta con ellos para la formación de un Gobierno.

La aspiración de algunos políticos de intentar que el nuevo presidente de la República sea elegido tras la primera votación, en la que se necesitan dos tercios de los votantes, para dar una señal de responsabilidad y unidad al país, es casi imposible.

El presidente de la República es elegido en una sesión conjunta del Parlamento, 315 senadores y 630 diputados, más 58 delegados regionales, en total 1.007 electores.

En las primeras tres votaciones es necesaria la mayoría de dos tercios (671 votos), mientras que a partir de la cuarta se pasa a una mayoría absoluta (504).

De los once presidentes que ha tenido Italia muchos han sido elegidos en el primer turno como Carlo Azeglio Ciampi, pero Napolitano fue elegido al cuarto escrutinio y para Giovanni Leone (1971) se necesitaron 23 votaciones.

Según la prensa italiana, Bersani está elaborando una lista de nombres que presentará a Berlusconi en una nueva reunión que ambos celebrarán mañana.

Pero más allá de las declaraciones de fachada, la situación es mucho más complicada y todos los nombres que van surgiendo para sustituir a Giorgio Napolitano van recibiendo los vetos de una u otra formación.

Por ello desde hace varios días reina un total silencio sobre los posibles aspirantes para evitar que sus nombres "se quemem", pues en Italia se recuerda el aforismo del siete veces presidente del Gobierno Giulio Andreotti, quien antes de cada elección del jefe de Estado afirmaba con sorna: "quien entra papa (en el cónclave) sale cardenal".

Este podría ser el caso del dos veces presidente del Gobierno y expresidente de la Comisión Europea, Romano Prodi, un candidato que gustaba incluso al Movimiento 5 Estrellas pero que ya ha sido vetado por Berlusconi e incluso por algunos miembros del centroizquierda.

"Con Prodi como presidente del Gobierno, mejor que nos vayamos al extranjero", afirmó Berlusconi este sábado durante un mitin en Bari (sur).

Otras candidaturas del centroizquierda como las del también ex primer ministro Giuliano Amato; el expresidente del Senado, Franco Marini; o la senadora Anna Finocchiaro ponen los pelos de punta al "Movimiento 5 Estrellas".

Pero también el alcalde de Florencia, Matteo Renzi, al que todos apuntan como el próximo líder del centroizquierda italiano pone el grito en el cielo cuando se le nombran estos candidatos "símbolos de la vieja política" que hay que mandar "al desguace".

"No, nos os digo quien sería mi candidato, pues lo quemaría inmediatamente", aseguró Renzi ayer en una entrevista televisiva confirmando la lógica de las últimas horas.

Al centroizquierda de Bersani le faltarían sólo una decena de votos para elegir en la cuarta votación (cuando se requiere sólo la mayoría absoluta) a su candidato, ya que le bastaría el apoyo de la formación de Mario Monti o del Movimiento 5 Estrellas.

Sin embargo esta posibilidad crearía aún más crispación entre las fuerzas políticas, ya que el próximo Jefe del Estado tendrá que decidir qué hacer para poner fin a la parálisis política que Napolitano no ha conseguido desbloquear ante la inmovilidad de los partidos y la imposibilidad de convocar elecciones ya que estaba al final de su mandato.

Tras su elección, es seguro que volverá a abrir una nueva ronda de consultas en el intento de buscar un Gobierno, pero si fracasa de nuevo la opción será disolver el Parlamento y convocar elecciones, que, como tienen que pasar 45 días, se podría votar ya a finales de junio o en julio.

MOSCU, 15 ABR (XINHUA) -- Abordar los problemas que se han acumulado en las relaciones ruso-estadounidenses es una tarea primordial para Rusia, afirmó hoy el ministro de Relaciones Exteriores ruso, Sergei Lavrov.

Rusia siempre está abierta a la cooperación con Estados Unidos con base en la igualdad, el respeto mutuo de sus respectivos intereses y la no interferencia en los asuntos internos del otro, dijo Lavrov a los periodistas tras su reunión con el asesor de Seguridad Nacional estadounidense, Thomas Donilon, quien se encuentra de visita en Rusia.

Moscú está dispuesto para considerar cualquier asunto, pero con la condición de que las "normas civilizadas" establecidas en el derecho internacional sean obedecidas, indicó Lavrov. Resolver los problemas que han crecido recientemente en las relaciones entre Rusia y Estados Unidos es la tarea número uno, agregó.

La visita de Donilon a Moscú coincidió con la publicación de la llamada Lista Magnitsky por parte de Washington, que impuso sanciones a 18 funcionarios rusos presuntamente responsables de la muerte de un abogado ruso.

El sábado, Moscú tomó una medida en represalia al prohibir la entrada a Rusia de 18 ciudadanos estadounidenses.

Donilon llevó un mensaje privado del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a su homólogo ruso, Vladimir Putin, dijo el Kremlin. "Tom Donilon y (el secretario de Estado estadounidense) John Kerry han dicho que saben muy bien el impacto negativo de varios factores sobre las relaciones Rusia-Estados Unidos", dijo Lavrov, en referencia a la Lista Magnitsky, al abuso de niños rusos en el país norteamericano y al secuestro de ciudadanos rusos, entre otras cosas.

De acuerdo con Lavrov, la administración Obama ha sido consciente del efecto irritante de los problemas en las relaciones bilaterales y prometió esfuerzos por resolverlos. "Lo juzgaremos por sus acciones no por sus palabras", señaló el jefe de la diplomacia rusa.

MOSCU, 15 ABR (XINHUA) -- La economía de Rusia se mantiene estable a pesar de los problemas económicos globales, declaró hoy el presidente ruso Vladimir Putin.

Debido a que la crisis económica se ha vuelto más peligrosa, afectaría inevitablemente a Rusia, advirtió Putin en una reunión con el primer ministro ruso Dmitry Medvedev. "Eso ocurrió en 2008. Vemos las mismas cosas ahora", dijo Putin, y agregó que el crecimiento del producto interno bruto (PIB) ruso en 2012 se desaceleró al igual que los ingresos del pueblo ruso.

Sin embargo, Putin señaló que la economía rusa, a diferencia de las economías europeas, mostró viabilidad y habilidad para crecer.

Medvedev aceptó que la tendencia económica global ha sido alarmante. Pero agregó que el gobierno ruso lo ha tomado en cuenta al diseñar sus planes. "Tomando en cuenta cómo se ha estado desarrollando la economía global y europea, tenemos que asumir decisiones suficientemente duras para el periodo futuro", dijo Medvedev.

Expertos del gobierno han estado diseñando medidas que permitan que Rusia aguante la tendencia negativa global, indicó el primer ministro, quien enfatizó que el gobierno ha estado considerando ampliamente el costo de estas medidas y sus consecuencias para la economía.

El miércoles, Medvedev presentará ante el Parlamento un informe del trabajo del gobierno en 2012.

BANGKOK, 15 ABR (EFE).- Asia Oriental fue el motor de la economía mundial en 2012 con un crecimiento medio del 7,5 por ciento, "mas alto que en cualquier otra región del mundo", dijo hoy el Banco Mundial (BM) al presentar su último análisis en Singapur.

La agencia multilateral prevé que las exportaciones de esa parte del mundo se establezcan y que las economías crezcan un 7,8 por ciento ese año, y en 2014 un 7,6 por ciento, entre ellos China aportará un 8,3 por ciento y un 8 por ciento, respectivamente.

La previsión para la economía mundial parte de un alza del 2,4 en 2013 y del 3 por ciento al año siguiente.

"La región de Asia Oriental y el Pacífico contribuyó con alrededor del 40 por ciento al crecimiento mundial en 2012. La economía mundial aún depende del crecimiento de esta región donde aumenta la confianza de los inversores y los mercados financieros permanecen sólidos", dijo el vicepresidente para Asia Oriental y el Pacífico del BM, Axel van Trotsenburg, según un comunicado.

El organismo apuntó que los riesgos en la región procedentes de la zona euro y Estados Unidos han remitido desde mediados del año pasado.

Van Trotsenburg señaló que este era un buen momento para que los gobernantes "se centren en ayudar a los más pobres con inversiones mayores y de mejor calidad que permitan compartir el crecimiento".

Por su parte, el jefe de economistas para Asia Oriental y el Pacífico del BM, Bert Hofman, dijo que la mayoría de las economías emergentes de la región están bien preparadas contra los golpes externos, por lo que consideró contraproducente en algunos casos mantener las medidas de estímulo económico por su efecto inflacionario.

La agencia multilateral animó a la mayor parte de los gobiernos de la región a acrecentar la productividad con inversiones en infraestructuras y capital humano.

El análisis del BM surge unos días después de que el Banco Asiático de Desarrollo presentase su panorámica para 2013, en la que concedió a Asia y el Pacífico un crecimiento del 6,6 por ciento en 2013 y del 6,7 por ciento en 2014.

El Banco Asiático de Desarrollo calculó que la economía que más crecería este año en Asia Oriental sería Mongolia (16,5 %), por delante de China (8,2 %); en Asia Central, Turkmenistán (9 %); en Asia del Sur, Bután (8,6 %), antes que India (6 %); en el Sudeste Asiático, Laos (7,7 %), más que Singapur (2,6 %); y en el Pacífico, Timor Oriental (10 %).

TOKIO, 15 ABR (REUTERS) - El secretario de Estado estadounidense, John Kerry, defendió el lunes la reorientación de la política exterior de su país hacia Asia, al poner fin a un viaje a la región dominado por las preocupaciones sobre el programa nuclear de Corea del Norte.

El "reequilibrio" de Estados Unidos hacia Asia ha causado malestar en Pekín, que ha tendido a centrarse en la dimensión militar de la estrategia y verla como una manera de contener el ascenso de China.

En el tramo final de un viaje de 10 días que incluyó escalas en Seúl y Pekín, Kerry trató de calmar las preocupaciones chinas, al tiempo que ofreció garantías a los aliados de Estados Unidos como Japón y Corea del Sur de que Washington no los dejará solos.

"Algunas personas pueden estar escépticas sobre el compromiso de Estados Unidos con la región", dijo Kerry a los estudiantes en el Instituto de Tecnología de Tokio. "Mi compromiso con ustedes es que como una nación del Pacífico que toma en serio nuestra asociación en el Pacífico, vamos a seguir ampliando nuestra presencia activa y permanente", agregó.

Washington ha reforzado su presencia militar en la región en las últimas semanas, desplegando dos sistemas de defensa de misiles tras las reiteradas amenazas de Corea del Norte de atacar a Estados Unidos y sus aliados.

Corea del Norte aumentó su lenguaje amenazante luego de que el Consejo de Seguridad de la ONU le impuso nuevas sanciones en respuesta a su última prueba de armas nucleares -la tercera- en febrero. La especulación ha crecido de que Corea del Norte podría llevar a cabo el lanzamiento de un nuevo misil o una prueba nuclear.

Kerry ha hecho hincapié en su interés por una solución diplomática.

"Estados Unidos sigue abierto a negociaciones auténticas y creíbles sobre la desnuclearización, pero la carga recae sobre Pyongyang", dijo. "Corea del Norte debe tomar medidas significativas para demostrar que va a cumplir los compromisos que ya ha hecho, y tiene que respetar las leyes y las normas de comportamiento internacional", agregó.

TOKIO, 15 ABR (DPA) - El secretario de Estado norteamericano, John Kerry, dijo hoy desde Tokio que Washington está abierto a que haya negociaciones "creíbles y confiables" con Corea del Norte, pese a las crecientes tensiones por las amenazas del régimen de Pyongyang.

Simultáneamente, pidió a los norcoreanos dar "pasos significativos" hacia la desnuclearización.

De manera similar se manifestó el gobierno japonés. "Si Corea del Norte empieza a avanzar hacia una "desnuclearización, Japón no cerrará la puerta al diálogo", dijo su portavoz, Yoshihide Suga.

Anteriormente, Kerry y su homólogo nipón, Fumio Kishida, llamaron a Pyongyang a reanudar las negociaciones a seis bandas interrumpidas en 2008 entre las dos Coreas, China, Japón, Estados Unidos y Rusia para poner fin al programa nuclear norcoreano.

En un discurso ante el Instituto de Tecnología de Tokio, Kerry saludó que China se pronunciara abiertamente a favor de la desnuclearización en la península coreana. "El mundo no necesita más potencial para una guerra", dijo Kerry.

Estados Unidos, Japón, China y Corea del Sur comparten la misma opinión sobre Corea del Norte, dijo Kerry al finalizar su gira asiática, que lo llevó a Seúl, Pekín y que terminó en Tokio.

El nuevo líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, debe ser disuadido del lanzamiento de un misil y volver a la mesa de negociaciones, recalcó el jefe del Departamento de Estado.

En un encuentro de una hora entre Kerry y el primer ministro japonés, Shinzo Abe, ambos reafirmaron su cooperación bilateral respecto al conflicto.

Abe volvió a considerar inaceptables las provocaciones de Corea del Norte, al mismo tiempo que saludó el mensaje de Estados Unidos de dar una importancia clave a la zona Asia-Pacífico, algo que dijo, da "ánimo" a la región.

Antes de terminar su viaje en Tokio, Kerry expresó la firme intención de Estados Unidos de proteger a sus aliados Corea del Sur y Japón. Su país hará "todo lo posible para defender" a las dos naciones, pero prefiere que haya diálogo.

También el secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Anders Fogh Rasmussen, hizo hoy desde Tokio un llamamiento al diálogo y a una solución pacífica en el conflicto norcoreano.

Los siguientes pasos de Corea del Norte son difíciles de prever, ante la falta de diálogo, la imprevisibilidad y la inseguridad, dijo Rasmussen en una entrevista con la agencia de noticias Kyodo.

De ahí la importancia "de reanudar el diálogo y hallar una solución pacífica en este conflicto". Rasmussen llevó a cabo conversaciones en Japón para profundizar la cooperación con el país asiático. Ambas partes acordaron trabajar juntos por una mayor seguridad marítima.

Mientras tanto, el líder norcoreano, Kim Jong-un, volvió a parecer hoy tras una larga ausencia, con motivo del 101 natalicio de su abuelo y fundador del Estado, Kim Il-sung.

El nuevo "hombre fuerte" de Corea del Norte, de unos 30 años, visitó el mausoleo en Pyongyang en el que está embalsamado el cadáver del "presidente eterno", informaron medios estatales norcoreanos. En el Palacio del Sol de Kumususan se encuentra también el cadáver del padre y predecesor de Kim Jong-un, Kim Jong-il.

Kim mostró sus repeticiones a sus predecesores, acompañado de representantes del partido, el ejército y el gobierno. Pese a las recientes tensiones desatadas por las amenazas del país, con motivo del aniversario se celebran desde hace días concentraciones y festejos para conmemorar el aniversario.

Kim no había sido visto en público desde la Asamblea Suprema del Pueblo el 1 de abril, sin que se conozcan los motivos.

Se cree que Corea del Norte está lista para disparar un misil, pero el ministro de Defensa surcoreano, Kim Kwan-jin, señaló hoy que no hay indicios de que se esté preparando para una guerra, informó la agencia surcoreana Yonhap.

"Como Corea del Norte provoca todo el tiempo en función de su retórica hostil y la situación política y militar en la península coreana, estamos totalmente preparados (para un ataque)", dijo el surcoreano Kim en una reunión parlamentaria.

Un portavoz de Defensa añadió que aunque Pyongyang no ha lanzado un proyectil aún, Seúl se prepara para "una prolongada crisis de misiles".

Por su parte, el ministro del Exterior surcoreano, Yun Byung-se, urgió a los líderes norcoreanos a hacer reformas y acabar con el "círculo vicioso" de las amenazas o enfrentarse al posible colapso de su régimen.

"Debemos presionar a Corea del Norte para que se dé cuenta de que no hay esperanza de desarrollo económico sin un cambio", comentó Yun.

"Sin un cambio, la mera supervivencia del régimen podría estar en peligro".

El ministro surcoreano añadió que "la comunidad internacional tiene que introducir el cambio mediante una mayor disuasión y una mayor persuasión", si Pyongyang se niega a hacer reformas.

El domingo, Pyongyang rechazó una propuesta de Corea del Sur para normalizar la situación en el parque industrial conjunto ubicado en la ciudad fronteriza de Kaesong. La producción está paralizada en el complejo desde el martes pasado.

GAZA, 15 ABR (EFE).- Los palestinos creen que la dimisión del primer ministro de la ANP, Salam Fayad, puede abrir el camino hacia la reconciliación entre los movimientos nacionalista Al Fatah e islamista Hamás, enfrentados desde 2007.

"Ha llegado el momento de poner fin a dos gobiernos", dijo a Efe Osama Murtaja, un vendedor de electrodomésticos de la franja que ve la dimisión como un signo positivo hacia la reconciliación.

De 47 años, él y otros muchos palestinos están convencidos de "se han abierto las puertas para una verdadera reconciliación después de seis años de amargas divisiones internas".

Así lo cree también Basam Salhi, líder del Partido del Pueblo Palestino (PPP) que, desde Ramala, exhortó al primer ministro de Hamás, Ismail Haniyeh, a presentar su dimisión en coordinación con el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás, y formar un gobierno conjunto de transición que convoque elecciones inmediatamente en Cisjordania y Gaza.

Una posibilidad que, sin ser descartada por fuentes oficiales en Ramala, se plantea en círculos políticos como una de las salidas a la crisis que sacude la ANP desde el año pasado.

Fayad, un político independiente y pro occidental, presentó el sábado su dimisión después de varios meses de desencuentros sobre cuestiones económicas y políticas con Abás, y en medio de fuertes presiones por parte del Consejo Revolucionario del partido Al Fatah para que se deshiciera de él.

Las razones no han sido explicadas por la presidencia palestina, y los analistas se dividen entre los que la atribuyen al enrarecido ambiente creado entre ambos a raíz de la dimisión en marzo del ministro de Finanzas, Nabil Qasis, y los que creen que Fayad es responsable de la rampante crisis económica en Cisjordania desde 2011.

En cualquiera de los casos, muchos analistas y políticos coinciden en que es una buena oportunidad para retomar el proceso de reconciliación nacional si el próximo primer ministro de la ANP no está tan identificado con occidente.

En ese sentido, Jaled al Batsh, destacado dirigente de la Yihad Islámica en Gaza, exhortó a Abás a través de su página de Facebook a "comenzar a aplicar los acuerdos de reconciliación alcanzados en El Cairo y en Catar en 2011".

Pendientes de aplicación, esos acuerdos definen un claro proceso para la reunificación de Gaza y Cisjordania bajo una misma autoridad mediante la creación de un gobierno de tecnócratas que convoque elecciones en el plazo de un año.

Otros han exhortado a los dos grandes partidos a "no desaprovechar" la oportunidad, e instado a sus líderes a que se reúnan con carácter de urgencia para formar un gobierno que complete el casi abandonado proceso electoral.

Sami Abu Zuhri, portavoz de Hamás, aseguró que su partido está decidido a aplicar el acuerdo en su totalidad y acusó a Al Fatah de ralentizarlo mediante la aplicación selectiva de sus cláusulas.

Curiosamente, los portavoces del movimiento islamista, que exigían desde hace años la destitución de Fayad, no se han mostrado demasiado entusiastas con la dimisión.

Aseguran que este no es un asunto relacionado con la reconciliación nacional, sino con las disputas entre Fayad y el partido Al Fatah, que presionó a Abás para que aceptase la dimisión.

Según la legislación palestina el cese efectivo del primer ministro depende de que el presidente lo acepte, y así lo hizo Abás tras una reunión de 20 minutos con él en Ramala.

De 61 años, Fayad tuvo como paladín hasta último momento a EEUU, que intentó convencer al líder de la ANP de que rechazara la dimisión.

Samer Anabtawi, analista político en Cisjordania, asegura que "los palestinos no derramarán ninguna lágrima por Fayad, ni tampoco celebrarán en las calles".

"Está claro que Fayad se quedará en su puesto hasta que la reconciliación finalice y se forme un gobierno de unidad de transición integrado por tecnócratas", dijo.

El analista plantea que se ha abierto un horizonte de incertidumbre para los palestinos y habrá que ver si la dimisión ayuda a la reconciliación, alienta finalmente la celebración de elecciones en Gaza y Cisjordania, y si la economía mejora después de dos años de recortes presupuestarios, protestas sociales y retrasos en el pago de salarios al funcionariado.

Tawfiq Abu Showmer, analista de Gaza, está convencido de que Fayad era la persona con la que EEUU y Europa "mantenían su control sobre la economía palestina" y con el que garantizaban la división entre los palestinos.

Una división de la que puede depender también el futuro del proceso de paz que el secretario de Estado, John Kerry, quiere reactivar entre israelíes y palestinos, porque el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, siempre ha pedido a Abás que elija entre "la paz con Hamás o la paz con Israel".

Editor: Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy de la C. Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
